

MI PEQUEÑO Y QUERIDO TERRUÑO

Abundio Santos Sanmiguel
Nélida Santos Sanmiguel

4
7
4

4
7
4

3
7
0

Dedicatoria

Dedicamos esta modesta obra histórica cultural con mucho cariño y respeto a nuestros "Adultos Mayores" antecesores y presentes, como un justo homenaje a sus años vividos, sus trabajos, sus enseñanzas, sus consejos, sus testimonios, sus luchas, penas y alegrías; para todos "Ellos" nuestra admiración, respeto y estimación por dejarnos un gran legado de costumbres, tradiciones y comentarios de hechos históricos de nuestra comunidad que tratamos de rescatar para las futuras generaciones y formar el patrimonio histórico del pueblo. Pueblo que nos vio nacer, crecer y desarrollarnos dentro de un ambiente familiar fuerte y sano, convivir con personas respetuosas y respetables, con jóvenes, sanos, alegres y dedicados a apoyar a sus padres en el trabajo, disfrutar de una niñez feliz y tranquila, llena de tierra y sol, de juegos, risas y travesuras, ésa fue nuestra infancia que ahora recordamos con nostalgia.

Por esta razón dedicamos este espacio para recordar con mucho cariño y respeto a nuestros "queridos viejos" que nos dieron la vida y lo mejor de sus vidas; que fue el amor, el ejemplo y el tiempo que supieron dedicarnos para formar hombres y mujeres de bien.

Los queremos
Abundio y Nélida
Hermanos.

Agradecimiento

Nuestro reconocimiento y gratitud para el Sr. Sergio Ovidio Sanmiguel Ramos por apoyarnos en la realización de esta obra

A la Profra Yubiha Arlene Velazco Santos y al Sr. Mario Sánchez García, vaya nuestro reconocimiento por su trabajo de computación.

Y para todas las personas que de alguna manera intervinieron, nuestra sincera estimación.

Siempre agradecidos
Abundio y Nélida
(Hermanos)
Septiembre 2013

Introducción

El amor que sentimos hacia nuestra gente, nuestro pueblo, unido a nuestros sentimientos; y la osadía que como seres humanos poseemos, nos impulsaron a continuar escribiendo un Tercer Libro, con la única finalidad de sentar bases firmes para las presentes y futuras generaciones; sobre su historia, su cultura, sus tradiciones, el ir y venir de la gente, no obstante siendo una villa tan pequeña, ha sido fructífera en hijos, en hombre y mujeres de todos los niveles sociales y económicos dando a la sociedad grandes profesionistas, militares, maestros, empresarios, dignos obreros y artesanos, desempeño de diferentes oficios, comerciantes, poetas músicos y compositores, sin olvidar ni menos preciar al jornalero, agricultor y ganadero.

Algo pudimos rescatar pero mucha historia del pueblo se ha perdido, debido a descuidos y negligencias; Invitando a los hijos de la comunidad a continuar trabajando sobre este objetivo, agradeciendo siempre lo que Tú puedas hacer para lograrlo.

Abundio y Nélida
(Hermanos)
Progreso, Coahuila
Junio de 2013

Construcción de la Capilla del Señor San José y Fundación de la Villa de Progreso

Hablar de la Fundación de un pueblo, es hablar al mismo tiempo de la construcción de una capilla, como es en el caso de la Fundación de la Villa de Progreso, que sus fundaciones fueron paralelas, según se habla en los documentos o expedientes relativos a la fundación de una nueva Villa.

Fue la Capilla, la casa consistorial y lugares públicos en construirse, se construyeron casas en un mismo sector por ser así las necesidades apremiantes de defender a sus familias en caso de agresión por los indios bárbaros que merodeaban por el río, se habla que por la calle de "La Parroquia" se construyeron nueve casas por la calle de "Las Flores" ocho casas, por la calle de "Zaragoza" dieciséis casas, esto fue los años de 1860 - 1864.

Se dice que el primer Sacerdote que se hizo cargo de la Capilla fue el Señor Cura, Francisco Treviño Lazo en el año de 1871.

Se toma el año de 1888 como el año en que pasó a ser Parroquia, basándose en un Misal que regaló el Señor Cura, Juan José Calesty de la Parroquia de Santiago de Saltillo, Coahuila; donde menciona el nombre de Parroquia de San José.

La Sra. Juanita Castro compró una campana en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León de 154 kg. de peso, teniendo grabado el año de 1864

Los Señores Juan Campos Menchaca y el Sr. Celso Campos transportaron de "La Hacienda de Hermanas", Coahuila una campana de 84kg. de peso del año de 1793 como un regalo de los dueños de La Hacienda del cual no se sabe los nombres; por la Historia sabemos que las familias Sánchez—Navarro poseían grandes latifundios en los, años de 1765-1867; El casco de la Hacienda de Hermanas, perteneció en esos años a las familias Sánchez—Navarro.

“Mi Pequeño y Querido Terruño”

**Historia de Nuestra
Parroquia “San José”
en Progreso, Coah.**

La Parroquia del Señor San José

La Parroquia del Señor San José está ubicada por la calle Hidalgo y Avenida Chapultepec. Este Templo mide 26mts. de largo y 20mts. largo de los brazos pues el Templo tiene la forma de una cruz; sus paredes son de piedra blanca o piedra tosca, se le conoce con el nombre de piedra caliche; este material lo extrajeron de los márgenes del río acarreando la piedra en carretas estiradas por un par de bueyes. Las piedras tienen de 75 a 80cm. de largo por 40 a 50cm. de espesor; el techo era de teja, actualmente es madera y lámina. El piso de la Parroquia era antiguamente de machimbre o madera, actualmente es de vitropiso. En esta construcción trabajaron los señores; Epifanio Cerda, Dionisio Flores, Pedro Neávez y Pedro Flores Uvalle.

Con el transcurso del tiempo al templo se le han hecho modificaciones y aumentado sus enseres.

El 21 de septiembre de 1990 las encargadas de la Parroquia las Sritas. Minerva Guajardo Zamora y Ma. de la Luz Zamora Enríquez, fundieron las antiguas campanas en una sola para obtener una campana de 300kg, de peso; la comunidad cooperó con materiales como cobre, bronce, oro; la fundición se llevó a cabo en el patio del templo, realizando este trabajo el Sr. Miguel Rivera Vera de Tiziapan, Hidalgo; costando la obra \$6'600,000.00 (seis millones seiscientos mil pesos).

Esta Parroquia estuvo atendida, de que se tenga conocimiento, desde el año de 1871, por el Señor Cura Francisco Treviño Lazo, siendo él, el primer sacerdote que se hizo cargo de la capilla. En el año de 1888 pasó a ser parroquia.

En el año de 1920 la encargada de la Parroquia fue la Sra. María Esther García, que compró una escultura del Señor San José Patrono del Pueblo.

En los años de 1922 al 1926 estuvo de planta el Señor Párroco Gregorio Alba; el último año fue cerrada la Parroquia por orden del Presidente de la República Gral. Plutarco Elías Calles, debido a problemas Gobierno-Clero, volviendo abrir sus puertas en el año de 1928, lo hace constar una circular enviada al Sr. Juan Campos que dice: "De conformidad con lo dispuesto por el segundo párrafo de la circular N0. 44 de fecha 18 de septiembre próximo, pasado el Honorable Ayuntamiento que tengo el honor de presidir atendiendo a sus aptitudes y demás circunstancias tuvo a bien nombrarlo miembro de la Junta Vecinal que se encargará de la vigilancia del Templo Católico de esta Villa, lo que participo a usted para su conocimiento y efecto de que desde luego y de acuerdo con los demás miembros reciban el Templo aludido y todos sus enseres. Protesta usted las seguridades de mi atenta y distinguida consideración"

"Sufragio Efectivo No Reelección" Progreso, Coah. 4 de octubre de 1928

Sr. Antonio García Rodarte	Presidente Municipal
Sr. Melchor Zamora Valdéz	Secretario
1.- Junta Vecinal	2.- Juan Campos
3.- Bonifacio Zamora	4.- Alejo Maldonado
5.- Pedro Flores	6.- Pascual Puente



Han sido Catequistas de la Parroquia San José

- 1.- María de la Luz Zamora Enríquez
- 2.- María Guadalupe Castillo Flores
- 3.- Irma González Zamora
- 4.- Diamantina García Guerrero
- 5.- Ma. del Socorro Villa Guajardo
- 6.- Rosalba Tijerina Dávila
- 7.- María Tovar Moreno
- 8.- Lucero Cerda Garza
- 9.- Socorro Tovar Moreno
- 10.- Diana Cerda Garza
- 11.- Guadalupe Interrial Lumbreras
- 12.- Pepita López Salazar
- 13.- Carolina Interrial Medina
- 14.- Antonia Interrial Padilla
- 15.- Gloria Jiménez Zamora
- 16.- Purificación Pérez Sánchez
- 17.- Olga Ma. Treviño Guajardo
- 18.- Olga Balderas Mendoza
- 19.- Nélida Santos Sanmiguel
- 20.- Petra Cerda Garza
- 21.- Verónica Zamora Gaytán
- 22.- Patricia Cerda Padilla
- 23.- Flor Estela Salinas Pérez
- 24.- Sonia Flores Riojas
- 25.- Silvia Cerda Garza
- 26.- Erika González
- 27.- Nayeli Maldonado Pérez
- 28.- Nayeli Ramón Villarreal
- 29.- Juana María Pérez Ramírez
- 30.- Juana María Tovar Herrera
- 31.- Juanita Moreno Cerda
- 32.- Nayeli Salinas Pérez
- 33.- Juana María Aguirre Regino
- 34.- Reyna Gpe. Campos Guerrero
- 35.- María Inés Mancha Navarro
- 36.- Laura Mancha Ayala
- 37.- Yasmín Natalí Zamora Castorena
- 38.- Lorena Ramírez Zamora
- 39.- Nora Cerda Neira
- 40.- Flor Sarai González Canales
- 41.- Dora Delgado
- 42.- Cristian Adriana García Reyna
- 43.- Jenifer Marisol Cerda Ramón
- 44.- María José Cerda Tovar
- 45.- Dinora Tovar Pérez
- 46.- Azucena Mancha Ayala

Siguieron atendiendo la Parroquia las siguientes personas:

Sra. Juanita Castro de Cárdenas

Sra. Simoncita Santos de González

El Señor Cura Buenaventura Acosta

Sra. María Esther García

Señor Cura José Armando Macías Cabrera

Sra. Aurora Castañeda de Treviño

Sra. María Alfaro de Ayala

Srita. Josefina Campos Valdés

Sra. Teodora Tijerina, viuda de Maldonado

Sra. Maurita Lumbreras de Interrial

Sritas. Minerva Guajardo Zamora y Ma. de la Luz Zamora Enríquez.

Sra. Tomasita Villa Zamora y la Sra. Gloria Jiménez Zamora.

Pbro. Lic. Eduardo Javier Vélez Hernández... Administrador Parroquial

Sr. Cura Pbro. Rogelio Hidalgo Alba.

Párroco de la Parroquia San José de Progreso, Coahuila,
desde el día 26 de noviembre de 2012.

PBTRO. ROGELIO HIDALGO ALBA

Actual Párroco de la Parroquia San José
Villa de Progreso, Coahuila



Después de mas de cien años, la Parroquia San José de la Villa de Progreso, vuelve de nuevo a tener Párroco, designado por el Señor Obispo Alonso Gerardo Garza Treviño, Primer Obispo de la Diócesis de Piedras Negras, quién nombra al Sr. Cura Rogelio Hidalgo Alba; PÁRROCO en la Villa de Progreso.

Tomando posesión de la Parroquia, el día 26 de Noviembre de 2012.

Gracias, Señor Obispo.

Sacerdotes y Presbíteros que han prestado sus Servicios en la Parroquia San José

Hemos tenido la presencia física y el apoyo espiritual de nuestros Ilustrísimos Señores Obispos; Luis Guizar Barragán, Francisco Villalobos Padilla, Alonso Garza Treviño de la Diócesis de la Ciudad de Piedras Negras, Coahuila el cual tuvimos el gusto de recibirlo en su paso camino a la nueva Diócesis, ya que el Municipio de Progreso queda dentro de ésa.

José Salvador Flores

Antonio Mendoza

Feliciano Rodríguez

Miguel Garza

José Quezada

Héctor Ángel Martínez López

Alberto B. Dávila Fabián

José Eusebio Díaz B.

Rafael Vélez

Rafael Castillo Guillen

Candelario González

Luis Efraín Mares Muñoz

José María Sepúlveda

Jesús C. De León Alvarado

Juan Miguel Garza Zertuche

José Federico de Los Santos

Francisco de La Peña Guzmán

Antonio Trujillo Pérez

Manuel Fernando Pachicano

Hilario Martínez Martínez

Miguel Huitsy

Francisco Barragán

Humberto A. González

Sotero Silva

Ricardo Martínez

Mariano Escobedo Alba

Elpidio Martínez

Eduardo Javier Véles Hernández

Rogelio Hidalgo Alba

Pbro. Rogelio Hidalgo Alba

Muy estimado Padre Rogelio:

¡Gracia y paz!

Buscando el bien de los fieles encomendados a nuestro cuidado, y considerando tu desempeño en el ministerio pastoral, por medio de estas letras y de acuerdo a lo prescrito en el canon 157, te nombro:

PÁRROCO
de la PARROQUIA DE SAN JOSÉ
en PROGRESO, COAHUILA
ad nutum episcopi

Con los derechos y obligaciones que señala el Código de Derecho Canónico.

Como a pastor propio se te confía el ejercicio de la cura pastoral bajo la autoridad de tu Obispo, en cuyo ministerio has sido llamado a participar, para que en esta Comunidad Parroquial cumplas las funciones de enseñar, santificar y apacentar al Pueblo de Dios, con la ayuda y colaboración de los fieles, conforme a la norma del Derecho. (c. 519)

Intensifica la celebración de la fe en la liturgia, y de modo particular en la Eucaristía, que es <<la cumbre a la que tiende la acción de la Iglesia y también la fuente de donde mana toda su fuerza>>. (P.F. 9)

Ayuda a todos los creyentes en Cristo a que su adhesión al Evangelio sea más consciente y vigorosa, sobre todo en un momento de profundo cambio como el que la humanidad está viviendo (P.F. 8)

Te pido estar en comunión y participación con la Vicaría de Pastoral, para implementar las acciones pastorales que se vayan determinando, para el bien de la Comunidad Parroquial, del Decanato y de toda la Diócesis, bajo los lineamientos de la misma. También dedica especial atención a las personas de tu Parroquia que integren los equipos de las diferentes Pastorales.